
Polizei  fahndet  mit
Lichtbildern  nach  zwei
unbekannten Geldabhebern

Wer kennt diesen Mann?

Die  Dortmunder  Polizei  fahndet  mit  Lichtbildern  nach  zwei
unbekannten. Diese sollen versucht haben, am 16. September
2016 an einem Geldautomaten an der Mallinckrodtstraße sowie am
Folgetag in der Rheinischen Straße mittels zweier fremder EC-
Karten unerlaubt Bargeld abzuheben. Es blieb beim Versuch, am
17. September behielt der Geldautomat die Karten ein.

Unbekannte hatten zuvor am 16. September 2016 aus den Räumen
einer sozialen Einrichtung an der Pferdebachstraße in Witten
die  Geldbörse  einer  59-jährigen  Wittenerin  entwendet.  In
dieser befanden sich die Karten.
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Und wer kennt diesen Mann?

Wenn Sie die Personen auf den Fotos erkennen und Hinweise auf
deren Identität geben können, melden Sie sich bitte bei der
Kriminalwache in Dortmund unter 0231-132-7441.

Jahreshauptversammlung  des
Ev.  Männervereins  mit
Heinrich Peuckmann im Martin-
Luther-Haus
Der ev. Männerverein Weddinghofen lädt am Donnerstag, 9. März,
um 19:00 Uhr zu seiner
Jahreshauptversammlung im Martin-Luther-Haus, Goekenheide 5,
ein. Gastredner ist an diesem Abend Heinrich Peuckmann, der
bekannte Schriftsteller und Mitglied des PEN-Präsidiums aus
Kamen.

Heinrich
Peuckmann

Heinrich Peuckmann hat bisher mehr als 55 Bücher geschrieben,
war an Lyrikbänden beteiligt, hat bekannte Stücke für die
Sendung  „Ohrenbär“  im  WDR-Rundfunk  geschrieben.  Seine
Lieblingsthemen: der Fußball, Personen des Ruhrgebiets und der
Region, Kriminalromane, aber auch Liebesgeschichten, die sich
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in China abspielen. Sein Thema am Donnerstagabend: „Kirche und
Fußball“. Gäste sind wie immer herzlich willkommen.

Im  Anschluss  findet  dann  die  Jahreshauptversammlung  des
Männervereins mit der Ehrung langjähriger Mitglieder statt.

Kriminalstatistik  2016:
Bekämpfung  der
Einbruchskriminalität  bleibt
Arbeitsschwerpunkt  der
Polizei
Die Bekämpfung der Einbruchskriminalität bleibt ein Arbeitsschwerpunkt
der  Polizei  der  Kreispolizei  Unna.  Allerdings  wurde  bei  der
Vorstellung der Kriminalstatistik 2016 durch Landrat Michael Makiolla
auch  deutlich,  dass  es  im  vergangenen  Jahr  auch  einen  leichten
Rückgang bei den Einbrüchen von 1.184 in 1025 um -12,25 % auf jetzt
1.039 Fälle gegen hat. Rückläufig ist allerdings die Aufklärungsquote
von 19,43 % auf 15,11. Bemerkenswert sei, so Kriminaldirektor Frank
Kujau der am 20. Februar, die Leitung der Direktion Kriminalität der
Kreispolizeibehörde Unna übernommen hat, die hohe Zahl der versuchten
Einbrüche. Die Polizei führt dies auf die verstärkten Schutzmaßnahmen
der Haus- und Wohnungseigentümer zurück.
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Foto: Polizei

Etwas anders sieht es allerdings in Bergkamen aus. Hier ist die Zahl
der Einbrüche von 129 auf 150 gestiegen. Geklettert ist auch die Zahl
der Aufgeklärten Einbrüche, dies allerdings nur im bescheidenen Rahmen
von sieben in 2015 auf 12.

Für  alle  Straftaten  in  Bergkamen  sieht  die  Aufklärungsquote  mit
jeweils über 50 Prozent in diesem und vergangenen Jahr wesentlich
besser.  Hier  ist  die  Zahl  aller  Fälle  leider  2.805  auf  2.977
gestiegen. Trotz dieser Zunahme sehen diese Zahlen immer noch etwas
besser als für die vergleichbaren Städte Kamen und Schwerte. Ein
wesentlicher Beitrag dazu war der weitere Rückgang im Bereich der
Straßenkriminalität, die von knapp 1000 Fällen in 2012 auf jetzt rund
600 Fälle gesunken ist.

Gut ein Viertel aller Straftaten werden von jungen Menschen bis zum
Alter von 21 Jahren begangen. Ihr Anteil an der Bevölkerung liegt im
Bereich der Kreispolizei Unna bei 19,48 Prozent. Bemerkenswert ist
auch, dass drei Viertel aller Straftaten nach Angaben der Polizei von
Deutschen begangen werden und nur 7,50 Prozent von Asylbewerbern,
obwohl  mancher  Bürger  ihren  Anteil  an  der  Gesamtkriminalität  als
wesentlich höher einschätzt.
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Theater  spielen  in  den
Osterferien für Kinder von 6
bis 15 Jahren
Theater  spielen  wie  im  Fernsehen  oder  auf  der  Bühne:  Von
Montag bis Donnerstag, 10. bis 13. April 2017 finden in der
Ökologiestation  Bergkamen  die  Theatertage  für  Kinder  und
Jugendliche zwischen 6 und 15 Jahren statt.

Die Vormittagsgruppe entwickelt und übt, Mo-Mi von 9.00 bis
13.30 Uhr kleine Szenen, die dann zu einer großen Geschichte
zusammengeführt werden. Dabei gibt es nur Hauptrollen und die
Kinder stellen die Kostüme und Kulisse gemeinsam her. Diese
Gruppe ist für Kinder von 6 – 10 Jahren.

In der zweiten Gruppe, von 14.30 – 18.00 Uhr, riskieren die
Kinder/Jugendliche eine dicke Lippe. Die Theaterszenen werden
nach den Vorgaben des Publikums improvisiert und die jungen
Schauspieler  können  ihrer  Kreativität  freien  Lauf  lassen.
Diese Gruppe ist für Kinder/Jugendliche ab 11 Jahren.

Am Donnerstag treffen sich beiden Gruppen um 15.00 Uhr, ab
18.00  Uhr  findet  dann  eine  gemeinsame  Aufführung  für  die
Eltern  und  Bekannten  statt.  Die  Kosten  für  diese  4  Tage
betragen  55  Euro  je  Teilnehmer.  Durchgeführt  werden  die
Theatertage von dem Theaterpädagogen Nick Maaß.

Anmeldungen  ab  sofort  bei  Dorothee  Weber-Köhling
(02389-980913)  oder  umweltzentrum_westfalen@t-online.de
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Filzspaß  auf  der
Ökologiestation: Tagesseminar
für Anfänger
Am  Sonntag,  19.  März,  gibt  es  in  der  Ökologiestation  in
Bergkamen-Heil einen „Filzstart“ für Menschen, die schon immer
mal Filzen ausprobieren wollten – oder über ein erstes Stück
hinaus kommen möchten.

Das Grundprinzip ist einfach, und doch braucht es einiges an
Tipps, Gefühl und Erfahrung, um das individuelle Einzelstück
nach eigenen Vorstellungen Schritt für Schritt zu gestalten:
Aus farbig feiner Wolle, Wasser und Seife entstehen Kugeln,
Scheiben, Bänder und Flächen, aus denen kreative Schmuckstücke
und  dekorative  Accessoires  kombiniert  werden  können.
Mitzubringen  sind  zwei  bis  drei  Handtücher,  Schreibzeug,
Schere,  Noppenfolie.  Falls  vorhanden:  eigene  Filzwolle  und
Filzprodukte, Filzbücher – und alles, was sich sonst kreativ
verarbeiten lässt, wie Perlen, Schmuckzubehör, Steine etc..

Das Seminar unter Leitung von Monika Ullherr-Lang dauert von
9.30 bis 17.00 Uhr und kostet 30,- € je Teilnehmer, dazu
kommen Materialkosten ab 8,- € (2,- € Hilfsmittel, Wolle nach
Verbrauch).  Anmeldungen  sind  bei  der  Volkshochschule
Bergkamen, Lessingstr. 2, 59192 Bergkamen, Telefon 0 23 07 –
28 49 54 möglich.

Bergkamen feiert zum 33. Mal
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den Internationalen Frauentag
Bergkamen  feiert  am  kommenden  Sonntag,  12.  März,  ab  11  Uhr  im
Treffpunkt  an  der  Lessingstraße  zum  33.  Mal  den  Internationalen
Frauentag unter dem Motto: AUFGERÄUMT von und mit Jule Vollmer. 

Wer kennt das nicht? Über die Jahre sammeln
sich  Erinnerungsstücke  an  –  innerlich  und
äußerlich …  

Felicitas  entschließt  sich  an  ihrem  23.  Hochzeitstag  auszumisten.
Dabei befördert sie die interessantesten Dinge zu Tage. Und jedes
Stück hat seine eigene Geschichte – Felicitas erzählt und besingt sie
mit  viel  Humor  und  Selbstironie.  Ein  witziges,  philosophisches,
berührendes  und  ermutigendes,  vor  allem  aber  menschliches  Spiel
einer Frau mit ihren Erinnerungen – einer Frau, die vom Leben noch
viel erwartet …

Das Frauentagsteam erwartet die Gäste ab 10:30 Uhr mit einem kleinen
Sektempfang.

Der Eintritt beträgt 3 Euro.

Für das leibliche Wohl ist gesorgt.

Das Frauentagteam hat schon vorab festgelegt, das der  Erlös
der  diesjährigen  Feier  jeweils  zur  Hälfte  dem  Bergkamener
Mädchen-  und  Frauennetzwerk  für  Projekte  und
Öffentlichkeitsarbeit sowie dem Frauenforum im Kreis Unna e.
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V. zur Unterstützung eines Präventionsprojektes zur Verfügung
gestellt wird.

Hier  ist  der  Flyer  zur  Veranstaltung  als  Download:
Programm_Frauentag_2017

 

 

 

“Kamen geht shoppen“ geht in
die zweite Runde
Nach der erfolgreichen Premiere im letzten Jahr geht “Kamen geht
shoppen“ in die zweite Runde. Mehr als 30 Geschäfte in der Innenstadt
und im gesamten Stadtgebiet beteiligen sich in der Woche vom 13. bis
18.  März  an  der  Aktion,  bei  der  die  Teilnehmer  mit  zahlreichen
individuellen Rabatten, Aktionen und Sonderpreisen locken wollen.

Besonders die Vielseitigkeit der unterschiedlichen Angebote innerhalb
der Aktionswoche überzeugt. So sind Geschäfte aus den Bereichen Mode
und Beauty ebenso dabei wie Anbieter von Elektronik, Fotografie, Optik
und Autozubehör. Damit nicht genug, denn exklusive Angebote gibt es
auch  im  Gartenfachhandel,  im  Fahrradfachhandel  und  sogar  im
kulinarischen Bereich. 

Mit der Aktionswoche will die Händlerschaft in Kamen ihre Kompetenz
und ihr breites Angebotsspektrum und näherer Umgebung herausstellen.
Dabei gibt es einen großen Branchen-Mix, so dass für jeden etwas dabei
ist.
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Um in den Genuss der Rabatte, Präsente oder anderen individuellen
Vorteile zu kommen, gibt es 33 Aktions-Coupons der Shopping Week-
Partner. Diese sind als Download bei KamenWeb.de zu bekommen und
liegen am Samstag, dem 11. März  als Beilage dem Wochenmagazin MonTakt
und am 12. März dem SonntagsKurier bei. Um die Coupons zu nutzen,
müssen  diese  lediglich  ausgeschnitten  bzw.  aufs  Smartphone
heruntergeladen  und  beim  Einkauf  im  jeweiligen  Geschäft  vorgelegt
werden.

NABU-Vortrag  in  der
Ökologiestation:  NSG
Zachariassee – ein Lebensraum
aus „zweiter Hand“
Wenn man über den so alltäglichen Begriff „Natur“ nachdenkt,
kommt  man  schnell  ins  Grübeln.  Er  ist  alles  andere  als
eindeutig. Wer Natur als einen von menschlichen Einflüssen
freien Lebensraum auffasst, wird wohl kaum noch fündig auf
diesem  Planeten.  Was  schützen  Naturschützer  also,  wofür
engagieren sie sich?

Am Montag, 13. März, um 19.30 Uhr gehen Peter Hoffmann und
Reinhold Lodenkemper in der Ökologiestation in Bergkamen-Heil
mit  ihren  Bildern  und  Videoclips  dieser  Frage  nach.  Am
Beispiel der Kulturlandschaft des „Lippischen Bruchs“ und des
145 ha großen Naturschutzgebietes Zachariassee bei Lippstadt-
Lipperode  geben  sie  Einblicke  in  die  Geschichte  der
Landschaft, ihre Veränderung durch die Menschen und zeigen,
wie aus einem Baggersee ein artenreicher Lebensraum geworden
ist. Damit beantworten sie dann auch die Frage, worum es ihnen
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beim Naturschutz geht.

Peter Hoffmann und Reinhold Lodenkemper engagieren sich seit
vielen  Jahren  im  NABU  Kreis  Soest  und  betreuen  das
Naturschutzgebiet  im  Auftrag  der  Landesbehörde  beim  Kreis
Soest.

 

Demokratie  muss  gelernt
werden  –  auch  schon  im
Kindergarten
Partizipation  in  Kindertageseinrichtungen,  das  bedeutet
Mädchen und Jungen schon früh mitbestimmen und mitentscheiden
zu lassen. Um die Teams in den 25 Kitas des Ev. Kirchenkreises
Unna  zu  unterstützen  und  ihnen  bei  der  Umsetzung  des
gesetzlichen Auftrages (Beteiligungs- und Beschwerderecht; SGB
VIII) zur Seite zu stehen, wurden jetzt die ersten beiden
Multiplikatorinnen  in  einer  fast  einjährigen  Qualifizierung
ausgebildet.
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Mit einem Zertifikat schlossen Susanne Landsberg (2.v.l.) und
Sandra Niggemeier (3.v.l.) die Ausbildung zur Multiplikatorin
ab. Die intensive Schulung wurde von Rüdiger Hansen (r.) und
Prof.  Dr.  Raingard  Knauer  (l.)  durchgeführt.  Fotos:
Kirchenkreis  Unna

Sandra  Niggemeier  (Fachberaterin  im  Referat  für
Kindertagesstätten)  und  Susanne  Landsberg  (Pädagogische
Mitarbeiterin der Familienbildung) vom Ev. Kirchenkreis Unna
nahmen am ersten Lehrgang der Bertelsmann Stiftung teil. Rund
400 Stunden büffelten sie für ihr Zertifikat, nahmen an sechs
Theorieeinheiten  in  Zeuthen  teil  und  entwickelten
praxisbezogen mit den Erzieherinnen der Kita Billmerich ein
Beteiligungsprojekt für Kinder.
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Projektarbeit  in  der
Kita  Billmerich:  Zu
Beginn  erfolgte  das
Sammeln  von
Projektschritten.
Foto:  Kirchenkreis
Unna

Als Multiplikatorinnen werden sie zukünftig die Schulung und
Begleitung aller Kita-Teams im Kirchenkreis übernehmen – also
auch in Bergkamen. Viel mehr noch, denn mit Susanne Landsberg,
die vorwiegend für die Elternarbeit in der Familienbildung des
Ev. Kirchenkreises zuständig ist, werden auch die Mütter und
Väter mit eingebunden.

Dabei war die Teilnahme an der Fortbildung der Bertelsmann
Stiftung „Mitentscheiden und Mithandeln in der Kita“ mehr als
ein Glücksfall. Der Ev. Kirchenkreis Unna gehörte zu den 16
Trägern mit insgesamt rund 1.000 Kitas, die an der ersten
Qualifizierung dieser Art teilnehmen konnten. Insgesamt hatten
sich 385 Träger beworben. Weitere vier Multiplikatorinnen wird
der  Ev.  Kirchenkreis  Unna  nun  ausbilden  lassen.  Mit  der
Schulung begonnen haben inzwischen die Kita-Leiterinnen Andrea
Woller  aus  Methler,  Iris  Hiepe  aus  Bergkamen,  Alexandra
Bartosch aus Rünthe und Almut Böckmann aus Kamen.

Im Beteiligungsprojekt der Kita Billmerich, das von Niggemeier
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und Landsberg im Rahmen ihrer Ausbildung mit dem Kita-Team
erarbeitet wurde, ging es um die Einrichtung einer Bibliothek.
Hier galt es zusammen mit den Erzieherinnen die Partizipation,
also die Mitbestimmung der Kinder, zu konkretisieren und mit
Leben  zu  füllen.  So  wurde  beispielsweise  erarbeitet,  wie
Kinder in den Meinungsbildungs- sowie Entscheidungsprozess mit
eingebunden werden können. Über Gremien und Ausschüsse wurden
zehn Raumvorschläge von den Kindern gesammelt. In geheimer
Wahl entschieden sich die Mädchen und Jungen schließlich für
einen Raum, den Platz des Spielhauses. Jetzt muss entschieden
werden, wie die Bibliothek ausgestattet wird, mit Regalen oder
Kisten, mit Stühlen oder Sitzkissen. All das passiert wiederum
im Mitbestimmungsprozess.

Ziel  ist  es,  damit  die  Entwicklung  des  Kindes  zu  einer
eigenverantwortlichen und gemeinschaftsfähigen Persönlichkeit
zu fördern und die Einrichtung selbst als einen demokratischen
Ort zu entwickeln – die Kinder sollen mitreden, mitbestimmen
und mitmachen.

Info:

Beteiligung und Mitbestimmung

Ein  Rechtsanspruch  auf  Beteiligung  ist  im  Sozialgesetzbuch
(SGB VIII) festgelegt. Bildungseinrichtungen haben in einer
demokratischen  Gesellschaft  die  Aufgabe,  demokratische
Handlungsweisen und Werte erfahrbar zu machen – von Anfang an.
Das demokratische Mitentscheiden und -handeln ist deshalb eine
zentrale  Aufgabe  für  die  Gestaltung  früher  Bildung  in
Kindertageseinrichtungen.



Vom-Blatt-Spielen  leicht
gemacht:  Musikakademie
Bergkamen  bietet  einen
Workshop  an  mit  Tipps  und
Tricks für Klavierspieler
Die  Fähigkeit  vom  Blatt  zu  spielen  wird  oft  als  eine
angeborene Begabung betrachtet. Dabei kann sie gezielt geübt
und verbessert werden. Dazu bietet die Musikakademie Bergkamen
nun einen zweiteiligen Workshop unter der kompetenten Leitung
von Johannes Wolff an.

Johannes  Wolf.
Foto: Ursula Dören

„Es  hat  viele  Vorteile,  einen  Notentext  ohne  lange
Vorbereitung auf dem Klavier spielen zu können. So lässt sich
schnell ein Sänger oder Instrumentalist begleiten. Zudem steht
einem dadurch eine große Menge an Klavierliteratur offen,“
sagt  der  Pianist  Johannes  Wolff.  „Der  Workshop  vermittelt
einen Überblick, wie gutes Vom-Blatt-Spiel funktioniert und
wie man die dafür notwendigen Fähigkeiten trainieren kann. Die
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Teilnehmer  bekommen  auf  ihre  individuellen  Kenntnisse
abgestimmte  Übungen,  die  beim  zweiten  Termin  ergänzt  und
erweitert werden.“

Die Kosten für den zweiteiligen Workshop betragen 50,00 €.
Veranstaltungsort ist das Pestalozzihaus in Bergkamen-Mitte am
18. März und 1. April 2017, samstags vormittags jeweils von
11.00  bis  13.00  Uhr.  Die  Teilnehmerzahl  ist  begrenzt.
Anmeldungen nimmt die Musikschule Bergkamen bis zum 13. März
2017  telefonisch unter Nummer 02306/307730 entgegen.

 

Feuerwehreinsatz  an  der
Werner Straße: Essen war auf
dem Herd angebrannt
Brandgeruch  im  Treppenhaus  eines  Mehrfamilienhauses  an  der  Werner
Straße  führte  am  Sonntagmittag  zu  einem  Einsatz  der  Löschgruppen
Bergkamen-Mitte, Overberge und Weddinghofen. Besorgte Nachbarn hatten
die Rettungskräfte alarmiert

Schnell schickte die Einsatzleitung zwei Trupps unter Atemschutz in
das  Gebäude,  weil  davon  auszugehen  war,  dass  sich  im  ersten
Obergeschoss noch eine Person befinden könnte. Gleichzeitig wurde die
Drehleiter  in  Stellung  gebracht  und  ein  Sicherheitstrupp  vor  dem
Gebäude in Bereitschaft gesetzt.

Einen  Menschen  fanden  die  Feuerwehrleute  nicht,  dafür  aber
angebranntes  Essen  auf  dem  Herd,  das  zu  dieser  starken
Rauchentwicklung  geführt  hatte.

Das Gebäude wurde anschließend mit einem Lüfter vom Rauch befreit. Der
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Einsatz war nach rund einer Stunde beendet gewesen.

Einen  weiteren  Einsatz  fuhr  die  Löschgruppe  Weddinghofen  am
Sonntagmorgen.  Die  Brandmeldeanlage  des  Hagebaumarkts  hatte  Alarm
geschlagen. Passiert war allerdings nicht.

 


